

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
No se devuelven originales

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
Trimestre . . . 5
Fuera la capital, trimestre. 5'75
Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Pago anticipado

AÑO I

Alicante 1.º de junio de 1886

NÚM. 121

A NUESTROS CORRELIGIONARIOS

Reunido el comité de nuestro partido el día 26 del actual, acordó excitar á todos los correligionarios que se consideren con derecho á ser incluidos en las listas electorales, á que lo procuren, para lo cual quedó nombrada una comisión ejecutiva, compuesta de los vocales del mismo don Manuel Gironés Puerto y D. Ventura Arnáez.

Todos los correligionarios que crean estar dentro de la ley para pedir su inclusión, deberán dirigirse á los referidos señores, que les facilitarán cuantos antecedentes necesiten.

También se acordó pedir la exclusión de todos los que indebidamente figuran hoy en las actuales listas, respecto á lo cual llamamos también la atención de todos los liberales monárquicos, que desde luego pueden también acudir á los citados señores Gironés y Arnáez.

EL LIBERAL

Martes 1.º de junio de 1886

Desde Madrid

El fin del debate.—Los resultados obtenidos por el gobierno.—La cuestión Salamanca.—Desenlace.—Un suelto de *El Imparcial*.—Cataluña y el *modus vivendi*.

Madrid 30 de mayo de 1886

La discusión del mensaje en el Senado, toca á su término. Faltan solamente las rectificaciones de los señores Rojo Arias, Polo de Bernabé, Bosch y Pelayo Cuesta y el resumen del presidente del Consejo de ministros. Mañana por consiguiente, quedará votado aunque haya que prorogar la sesión.

Y á la altura en que el debate se encuentra, agotado ya, el gobierno se halla ileso de todo ataque rudo. El solo cargo que se le ha hecho es el de que no inspira confianza para la realización de su programa. El gobierno podía, por toda contestación encojerse de hombros, diciendo, «veremos;» el tiempo es el que lo ha de decir.

El discurso del Sr. Botella se redujo á profetizar que el mundo se hundirá si se llevan á cabo las reformas políticas.

El del Sr. Rojo Arias á profetizar también, que el mundo ha de hundirse sino se realizan las reformas.

El del Sr. Bosch, á demostrar la saña que existe entre romeristas y canovistas.

El del Sr. Polo de Bernabé, á patentizar los extragos que hace el tiempo en una imaginación antes vigorosa.

Y el del Sr. Abarzuza, á dar al gobierno consejos de amigo, y á esponjarse de ver dirigiendo las riendas del Estado á un gobierno que representa una tendencia democrática.

Y nada más.

El gobierno queda con mayor fuerza, para llevar adelante su obra y con el compromiso de demostrar al Sr. Rojo Arias, lo injustificado de sus desconfianzas.

Se dice que el discurso del Sr. Sagasta haciendo el resumen del debate, será muy breve, fijándose únicamente en determinados puntos de las reformas.

Está ya definitiva y satisfactoriamente arreglada la cuestión que suscitó el general Salamanca y que patrocinaron otros generales que son también representantes del país.

Se dijo en un principio que el ministro de la Guerra aprovecharía una ocasión oportuna para hacer en las Cortes aclaraciones respecto á la real orden que ha dado motivo al incidente.

No debían estar las cosas en sazón cuando ha habido necesidad de una larga conferencia, celebrada ayer entre los señores Martínez Campos y Salamanca, y en la cual quedó zanjada la cuestión.

En vez de declaraciones en las cámaras, el general Jovellar dictará una nueva real orden, aclaratoria de la primera, en la cual se hará constar el perfecto derecho de los militares, que sean representantes del país, para tomar parte en los actos políticos.

Y por cierto que un suelto que esta mañana ha publicado *El Imparcial*, que dá que pensar y que parece relevar el disgusto de un ministro contra otro.

Dice *El Imparcial*:

«No es cierto que la real orden en cuestión estuviera redactada de conformidad con la opinión del señor Montero Ríos. Parece que lo sucedido en realidad es que el ministro de la Guerra llevó á consejo una consulta del capitán general de Castilla la Nueva y que se acordó contestarla, declarando que los militares que son diputados ó senadores tienen las mismas prerogativas e inmunidades que los que son paisanos.

Si, como parece, en la redacción de la

real orden hay algún error ó duda en la interpretación del criterio de los ministros, nos parece que lo mejor y más claro es aclararlo, con lo cual se desvanecerá la atmósfera creada con tal motivo.»

Se habla sin cesar de Cataluña y de su actitud con motivo del *modus vivendi* comercial.

Circulan rumores de una manifestación en Gerona, de la cual tiene el gobierno detalles, que reserva.

Pío Gil.

Una protesta

En las discusiones del Senado, á propósito del mensaje, se ha hablado de cierto pacto y de una protectora benevolencia del partido conservador hacia el nuestro, que más que nada se pretende utilizar por parte de los mismos conservadores, como aparentando hacer creer que por su magnanimidad, ha venido y subsiste en el poder el partido liberal.

Si se trata pura y exclusivamente de satisfacer el amor propio, ó mejor dicho, la irremediable soberbia del Sr. Cánovas, hasta cierto punto nosotros pudiéramos callar, porque después de todo, la prudencia aconseja transigir con las debilidades de nuestro prójimo. Pero cuando en ello va envuelta nada más que la dignidad de nuestro partido, nosotros nos creemos en el deber de protestar desde nuestras columnas, de semejantes especies, y afirmar una vez más de que nuestro partido, que no rechaza la benevolencia de ningún partido, tampoco la necesita, ni la solicita de ningún modo, y además que nada tenemos que agradecer al conservador, porque ni él nos ha entregado el poder, ni tampoco vivimos por su misericordia.

El llamamiento del partido liberal á regir los destinos de la nación, no obedece á ninguna otra causa ni motivo, que á la imprescindible necesidad de cambiar de política, en primer término, porque así lo reclamaba la opinión pública, y en segundo, porque el partido conservador por sus desaciertos se hallaba imposibilitado para hacer frente á las contingencias que hubieran podido ocurrir al fallecimiento del augusto monarca D. Alfonso XII, y que de fijo se evitaron con el advenimiento de nuestro partido.

¿Con qué derecho pueden los conservadores creerse los dueños, árbitros y únicos dispensadores del poder y únicos también para hallarse siempre en su posesión? Si á raíz de la inmensa desgracia

de la muerte del Rey, que deplora la nación entera, el Sr. Cánovas pudo aconsejar á S. M. la Reina, que llamara al partido liberal, no es un acto que implica por parte de éste agradecimiento ni consideración hacia aquél, porque con ello no hizo más que obrar en último resultado como lo exigía la conveniencia del partido en aquél entonces gobernante.

Para nadie era un misterio, y mucho menos hoy, que el partido conservador se hallaba trabajado por una mortal disidencia, que estalló con todo su furor en aquellas críticas circunstancias, y si ese partido, por otra parte divorciado de la opinión pública, se hubiera obstinado dadas sus condiciones en seguir ocupando el poder ¿cuáles hubieran sido las consecuencias con respecto al mismo? No es menester estar muy versado en la ciencia política, ni poseer ningún sentido muy elevado, para asegurar que la muerte, el descrédito y la desaparición de dicho partido hubiese sido inevitable; pues ni el Sr. Cánovas con todo su talento hubiera sido capaz de evitar que se estrellase contra la impotencia y contra la opinión pública, viniendo á resultar no solo un mal grave para el mencionado partido, sino lo que hubiera sido más sensible para la patria y nuestras instituciones.

El advenimiento al poder de nuestro partido, pues, no obedeció más que á la fuerza incontrastable de los acontecimientos, y no en manera alguna á la munificencia de los conservadores.

Ahora, la benevolencia que hoy se nos quiere dispensar, ya hemos dicho que ni la hemos solicitado, y aún más, que ni la necesitamos. Si en los planes del partido conservador entra el mantenerse en esa nueva actitud que hoy ha tomado, porque así conviene para destruir la política del Sr. Romero Robledo, pueden hacer lo que tengan por conveniente; pero tenga bien entendido el Sr. Cánovas y sus amigos, que á causa de esa benevolencia, el Sr. Sagasta, ni sus amigos sacrificarán ninguno de sus compromisos, ni de las reformas que ha anunciado, pues para la continuación en el poder no necesitamos de tales complacencias, y aun más, creemos que si se han de tener alguna conveniencia, pudiera ser más bien adversa que favorable para nosotros.

Así, pues, ni hemos venido al poder por gracia de los conservadores, ni necesitamos de ellos para seguir en él, y queda sentado que nuestro partido proclama una vez más su libertad de acción, que tan buenos resultados ha de producir para el bien del país y de la monarquía.

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (30)

LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

—Sí; jete vivir no es vivir!
—Dadme vuestra licencia para retirarme y combinar el plan.
—¿La necesitáis de vuestra esposa, Van-Issel?

—¡Ah, si lo fuerais!
Elena presentó su hermosa mano al antes adusto flamenco, que imprimió en ella sus labios con la ternura de Rafael al besar á su incomparable Fornarina.

—Al decir á doña Laura que érais algo más que mi amante, solo mentí á medias, para lo cual me autorizaba la proposición que acabábais de hacerme.

—¿Será posible!
—Habeis creído en mí cuando el mundo entero me calumniaba. Esa es la mayor prueba de cariño.

—¿De amor... ¡de adoración, Elena! De un amor de que yo mismo no acertaba á dar cuenta, juzgando que la corriente que me

llevaba hacia vos con irresistible violencia, era no más que el deseo de poner fin á vuestro quebranto! Hasta que en vuestro aliento aspiré un perfume suave que me embriagaba de felicidad, yo no sabía lo que era querer, y me burlaba sin piedad de los que, cobardes, se rendían á un niño inofensivo. Tantos años de indiferencia, me habían hecho concebir una idea equivocada del amor, para que germinase en mí mas ciego y arrebatador que en los demás.

—Pagais á mi sexo la deuda contraída al nacer, repuso Elena sonriéndose imperceptiblemente.

—¡A vos, á vos sola! prosiguió Van-Issel casi delirante.

Y á una graciosa seña de la camarista, se retiró.

Tal era la posición respectiva de los personajes que figuran en esta obra medio historia, medio novela, como el lector irá observando cuando ocurrió el dramático suceso que en el siguiente capítulo procuraremos narrar con la posible exactitud.

XV

Hacia la parte oriental de Madrid, luego en saliendo de las casas sobre una altura que se hace, hay un suntuosísimo monasterio de frailes Hierónimos con aposentamientos y cuartos para recibimientos y hospederías de

reyes, con una hermosísima y muy grande huerta. Entre las casas y este monasterio, hay á la mano izquierda, saliendo del pueblo, una grande y hermosísima alameda, puestas á los álamos en tres ordenes, que hacen dos calles muy anchas y muy largas, con cuatro ó seis fuentes hermosísimas y de lindísima agua, á trechos puestas por una calle y por la otra muchos rosales entretrejidos á los pies de los árboles por toda la carrera. Aquí en esta alameda hay un estanque de agua que ayuda mucho á la grande hermosura y recreación de la alameda. A la otra mano derecha del mismo monasterio, saliendo de las casas, hay otra alameda, también muy apacible, con dos ordenes de árboles, que hacen una calle muy larga hasta salir del camino que llaman de Atocha. Tiene esta alameda sus regueros de agua, y en gran parte se vá arrimando por la una mano á unas huertas. Llaman á estas alamedas el Prado de San Hierónimo, en donde de invierno al sol, y de verano á gozar de la frescura, es cosa muy de ver y de mucha recreación la multitud de gente que sale, de bizarrísimas damas, de bien dispuestos caballeros, y de muchos señores y señoras principales en coches y carrozas. Aquí se goza con gran deleite y gusto de la frescura del viento todas las tardes y noches del estío, y de muchas buenas músicas, sin daños, perjuicios ni deshonestidades, por el buen cuidado de los alcaldes de la corte.

Así describía el Prado el maestro Pedro de Medina á últimos del siglo XVI, en su libro de «Grandezas y cosas memorables de España,» y así existió con cort svariantes el tan encomiado paseo hasta los tiempos del gran Carlos III. A esto estaba reducido todo el adorno, toda la poesía que de muy antiguo venían haciendo la delicia de los buenos habitantes de Madrid, cuya predilección por dicho paseo ridiculizó Lope de Vega en los siguientes versos:

Los prados en que pasean
son y serán celebrados;
bien haceis en hacer prados,
pues hay bien para quien sean.
Porque á no ser las desigualdades del terreno, el inmundo barranco que corría desde Recoletos á la puerta de Atocha y lo agreste del sitio, más propio para sestear que para paseo público, nada ofrecía el Prado que justificara la celebridad que de muy antiguo venía rodeando su nombre. La moda, esa diosa invisible que rije nuestras acciones y hace invisibles las mayores extravagancias, pleidisimulables las alas de gasa sobre la fresca alameda, y ya no hubo cortésano que no se hiciera lenguas al hablar de aquél nuevo jardín de las Hespérides, ameno teatro de citas y galanteos, de duelos y cuchilladas. No era persona de gusto ni digna de comer pan á manteles, la que no acudía los domingos y días festivos á beber un vaso de agua del Ca-

Las aguas del Sagrat

Como saben nuestros lectores, en el último cabildo celebrado por la corporación municipal, un señor concejal, por cierto perteneciente a la comisión de aguas, se hizo eco de las quejas de los vecinos, que ven casi completamente secas las fuentes públicas y las de las casas particulares, apesar de que los propietarios pagan lo que se les impone por el agua para sus casas y el ayuntamiento la de las fuentes públicas.

Según nuestras noticias, á la interpelación formulada por el espresado concejal, se le contestó que el defecto consistía en haberse reducido el diámetro interior de los tubos de conducción, por causa de la gruesa capa de tosca formada sobre las paredes internas de los mismos, efecto de lo muy antiguos que son esos tubos.

Indudablemente sería muy satisfactoria la explicación si el defecto de que se quejan los vecinos datara de algún tiempo atrás, pues esas capas de tosca que se forman en todas las cavidades que contienen continuamente agua, lo hacen con gran lentitud, y la disminución que se nota en el agua, es de pocos días y se ha presentado bruscamente, lo cual viene casi á desmentir la causa que se le atribuye.

Por otra parte si la causa que motiva esas quejas, fuera la disminución de calibre de los tubos, se notaría también en el depósito y por lo tanto disminuiría la salida de ella y el gasto del ayuntamiento.

Esto no es así, pues el municipio vé en los partes, que se consumen diariamente, de 180 á 190 metros cúbicos de agua. Esta agua no sale por las fuentes y hé aquí el problema.

Además ha llamado extraordinariamente la atención, que un individuo de la comisión de aguas tenga que hacer una interpelación sobre lo mismo de que está encargada la comisión de que forma parte, lo cual prueba que dicha comisión no se reúne ni se ocupa de los asuntos que le están encomendados.

Y de todo esto se desprende que en el ayuntamiento, ó sea en la corporación encargada de la administración de los intereses del pueblo, se ha mirado tan importante asunto, con demasiada benevolencia.

La irregularidad de que nos ocupamos si la hay, debe residir en el depósito, y por lo tanto allí es donde hay que vigilar y que poner el remedio.

Si la sociedad de aguas del Sagrat no cumple debidamente sus compromisos, rescíndase el contrato, que no faltará seguramente quien suministre el agua en condiciones mucho más ventajosas que ella.

Y sobre todo, procure la corporación popular poner todos los medios para que la población no se vea privada de ese elemento de vida, y que cuando paga crecidas sumas para obtener un poco de agua, tenga por precisión que acudir á surtirse á las tiendas que de ella tiene el señor marqués de Benalua, desgracia grande de que probablemente no habrá otro ejemplo en Europa, de haber venido á ser artículo de comercio y lucro, lo que es en todas partes como el aire, elemento libre de vida, que en Alicante no lo es por efecto del abandono y la incuria.

Sueltos políticos

Reproducimos con mucho gusto el siguiente suelto de nuestro colega ¡Buenas Noches:

«Carece completamente de fundamento el cargo que nos dirige nuestro estimado compañero *El Constitucional Dinástico* suponiendo que en nuestras columnas se escribe lo que debía aparecer en las del *LIBERAL*. En el *¡Buenas Noches!* no aparece más que lo que pasa en Alicante, y si hiciéramos lo que el colega

ño dorado, y á extasiarse contemplando cómo rodaban una docena de coches monumentales propios de otros tantos títulos de Castilla.

Por entonces no tenía el Prado el atractivo de la confusión que en nuestros días; las gentes circulaban en todas direcciones sin peligro de asfixiarse. La concurrencia estaba allí como un niño de cuatro años dentro de la holgada casaca de su abuelo, como un jilguero en la jaula de un pavo real. Sobraba paseo, ó faltaban paseantes.

¿Y por qué?

Porque nuestros antepasados tuvieron la fortuna de vivir en una época en que las clases sociales giraban cada cual en su órbita, y así no se encontraban jamás. El pobre, siempre entre los suyos, no tenía por qué envidiar los ostentosos trajes del rico; le eran completamente inútiles, pues que para alternar con sus iguales, con los que no contaban con más recursos que él, le bastaban un vestido de fiesta, limpio, modesto, de poco valor, y otro de diario adornado con las honrosas cicatrices del trabajo y las arrugas de la vejez. Como no se mezclaba con los que por su posición podían presentarse mejor portados, á buen seguro que se viera ofendido en su amor propio por la desdefiosa sonrisa del necio pisaverde, ni que el deseo de ponerse al nivel de sus superiores le turbara el sueño. La ambición tenía de este modo

supone, no haríamos después de todo mas que copiar imperfectamente la sociedad de socorros y bombos mútuos, establecida con tanto éxito por *El Constitucional*, *El Graduador* y *La Tarde*.

Cierto que sí, apreciable compañero, de tal modo han formado *sociedad de socorros y bombos mútuos*, que casi pudiera asegurarse que en ausencia del director de uno de los dos primeros diarios unos mismos han sido los redactores de ambas publicaciones.

¿Cabe duda, pues, de la perfecta unidad de pareceres entre ambos colegas?

El Graduador, el periódico de las contradicciones según *El Porvenir*, siguiendo su costumbre de no contestar á nuestros escritos con argumentos y datos, publica un artículo titulado «Cosas de EL LIBERAL», en el que en vez de rebatir los cargos fundadísimos que le hacemos se contenta con transcribir párrafos y sueltos de su cofrade *El Constitucional*, creyendo que con esto nos mortifica y á la vez justifica su situación desairada.

El artículo á que nos referimos, nos ha producido verdadera hilaridad, pues no hay nada más ridículo que el tono lastimoso que emplea el diario de todas las repúblicas posibles, al decir que deseamos nos dedique una frase de *comiseración y de lástima*.

Esto queda bien para el colega que se ha acostumbrado á vivir á la sombra de la monarquía, y á quien ya nadie le considera como republicano. Buena prueba de ello es que inspira sus escritos en las conversaciones que oye en cierto círculo monárquico de la calle Mayor, en donde se confeccionan los periódicos *El Constitucional* y *El Graduador*.

Según *La Epoca*, el incidente del Sr. Romero Giron provocó una censura, quizá poco meditada, contra los romeristas, á quienes supuso ansiosos del poder.

El Sr. Bosch, quizá con excesiva fogosidad impuso silencio á su adversario, recordándole como un día se acostó republicano para amanecer al siguiente ministro de la corona.

Diferentes veces ha explicado satisfactoriamente nuestro distinguido correligionario su patriótica evolución.

Nadie menos autorizado que el Sr. Bosch para dirigir esta acusación tan injusta, pues su consecuencia política deja mucho, muchísimo que desear, habiéndose acostado muchas noches republicano creyendo despertar ministro, pero afortunadamente para el país su sueño no ha pasado de la ilusión ficticia de su imaginación, lo cual ha sido un bien para la nación, pues en el banco azul hubiera sido una calamidad peor si cabe que su maes ro y jefe Sr. Romero Robledo.

Parece que el domingo último estuvieron de gira en una de las quintas de la huerta varios hombres de los de primera y única fila de una fracción disidente de uno de los partidos políticos de esta capital, con el fin de solemnizar por este medio los grandes adelantos que obtienen en la formación de su nuevo partido, hoy en estado de canuto.

Entre las varias diversiones campestres á que se entregaron los comensales, la que según dicen les distrajo más, es la conocida vulgarmente por jugar á *cut*, ó sea al escondite.

Celebramos que esos señores se diviertan tanto, y creemos que les conviene repetir la función con frecuencia, porque la época es muy apropiada y hay que aprovechar por si luego vienen los microbios.

Según la prensa madrileña, los romeristas se muestran muy satisfechos de lo ocurrido en la discusión del mensaje, pues á su enten-

menos esclavos, el vicio menos cuerpos en qué cebarse, el crimen menos horrores que anotar en sus sangrientos anales.

La lucha sorda, terrible, incesante entre los de abajo y los de arriba, comenzó en el momento en que se confundieron las clases creándose unas y otras necesidades desconocidas hasta entonces. La historia consignará este suceso, de tanta trascendencia, á nuestro entender, como la confusión de lenguas en Babilonia.

Pero no se crea que invadimos el estadio de la política, gracias á Dios en este instante podemos dejar correr nuestra pluma por un campo más ancho que el que de costumbre cultivamos.

Sentamos un hecho, iniciamos una idea en la parte que se refiere á los fenómenos morales de que somos testigos, idea que, acaso de puro vieja, nos parece que tiene algo de nueva.

Decíamos que en el Prado había generalmente escasa, aunque lucida concurrencia, pues sin embargo de estar abierto á todo el mundo los escribientes no se atrevían un á coartarse con los covachuelistas, ni los pajes con sus señores, ni las camareras con sus amas, ni los artesanos con los artistas, ni los soldados con los generales. Sin barreras ni guardas solo entraban en el santuario del lujo los que podían lucir galas y perder tiempo.

El pueblo tenía otros lugares de recreo,

der resulta que su fracción es la que defiende dentro del Parlamento, el credo conservador con más pureza.

Asegura también haber quedado perfectamente definida su situación y actitud en relación con ministeriales é izquierdistas.

En cuanto á los ortodoxos, se dice en círculos políticos, que el señor marqués de Molins, no ha sabido por esta vez interpretar fielmente el deseo ó pensamiento del Sr. Cánovas, respecto á las relaciones que hoy existen entre los partidos conservador y liberal por convencimiento propio de cada uno y no en virtud de haber estipulado pacto alguno.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de anteayer contiene:

Parte del jefe superior de palacio al señor presidente del Consejo manifestándole que S. M. el rey continúa sin novedad alguna, y su augusta madre la reina regente, ha abandonado hoy el lecho por primera vez, permaneciendo algunas horas levantada sin experimentar alteración.

Otro manifestando que S. A. R. la Serenísima Princesa de Asturias y demás miembros de la Real familia, continúan en esta corte sin novedad en su importante salud.

Circular del gobierno civil haciendo saber á los alcaldes que en lo sucesivo publiquen los edictos referentes á subastas y otros servicios fechados con la anticipación que previene la ley, porque de lo contrario, no solo quedarán nulos y sin efecto, sino que se exigirá la responsabilidad á quien corresponda.

Otra manifestando que se ha presentado el Depositario del ayuntamiento de Cocentaina debidamente autorizado por el mismo para cobrar las 1.000 pesetas que le fueron concedidas para ayudar á los gastos del viaje á París de los desgraciados vecinos de aquella población á quienes mordió un perro atacado de hidrofobia.

Real orden de Hacienda referente á la habilitación del puerto de Rota en la bahía de Cádiz.

Otra de Gobernación resolviendo el expediente relativo á las elecciones municipales verificadas en Valdelosa.

Edictos de ayuntamiento. Estado de la recaudación é inversión de fondos del ayuntamiento de Castalla, correspondiente al primer trimestre del año económico de 1885-86.

Otro correspondiente al segundo trimestre del año económico de 1885-86 del mismo pueblo.

Edictos de juzgado.

Telegramas

Una visita á nuestra marina

Lisboa 29. El ministro de Marina de Portugal ha visitado hoy los buques de guerra españoles, siendo recibido con los honores de ordenanza.

La escuadrilla española zarpará el lunes ó martes próximo de este puerto.

El general Cuena y el contralmirante Topete han presentado sus respetos á los reyes y á los príncipes de Portugal.

La expulsión de los príncipes

París 29.—Las secciones de la cámara de diputados han procedido hoy al nombramiento de la comisión encargada de emitir dictámen sobre el proyecto de expulsión de los príncipes.

De los once individuos que compone dicha comisión, cinco han resultado contrarios al proyecto en absoluto y seis que quieren la expulsión obligatoria.

Los ministros Sarrien y Goblet han declarado en sus respectivas secciones que el gobierno tenía el propósito de aplicar el proyecto inmediatamente, si era votado, decretando la expulsión de los príncipes.

A juzgar por el resultado de las secciones y de las declaraciones hechas por el gobierno, el proyecto será aprobado por la cámara.

La rosa de oro

París 29.—Un despacho de Roma que publica el periódico legitimista *El Monde*, dice que el papa ha resuelto enviar la rosa de oro á la reina regente de España y que un delegado especial, portador de dicho presente, saldrá en breve de aquella capital.

El Seado francés

París 29.—La comisión del Senado que debe emitir dictámen sobre la pesca en el Bidasoa, ha elegido al almirante Jaures presidente y ponente al almirante Peyrón.

La comisión se ha declarado favorable á la ratificación del convenio.

Crédito para los socialistas

París 29.—Cámara de los diputados.—El socialista Basly pide un crédito de 500.000 francos para los obreros declarados en huelga en Decazeville.

El intransigente Michelin esplana una interpelación sobre los sucesos de aquel punto, acusando á la compañía de mala voluntad, y de impotencia al gobierno.

El Sr. Baihaut contesta que el gobierno ha hecho todo lo posible para conjurar las huelgas, las cuales tienen actualmente un carácter parcial.

A propuesta del gobierno se aprueba por 369 votos contra 171 una orden del día sin comentarios.

El cólera

Venecia 29.—Hoy han ocurrido aquí 33 casos de cólera y 21 defunciones.

Ecos locales

Según tenemos entendido, ha sido objeto de algunas medidas de rigor un individuo del ayuntamiento de esta capital.

Según de público se dice, se ha encargado interinamente de la presidencia de la comisión de ornato del ayuntamiento, el concejal don Francisco P. del Pobil.

Hemos oido decir que el alcalde presidente del ayuntamiento de esta ciudad se ha encargado interinamente de una de las tenencias de alcalde.

A las diez de la mañana de hoy tendrá lugar en la iglesia parroquial de Santa Maria, un solemne funeral por el eterno descanso del alma de la Ilustrísima señora viuda de Martínez, madre de nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Antonio Martínez Torrejón y López de Ayala, á quien reiteramos el testimonio de nuestro sentimiento por la desgracia que le aflige.

Anteanoche terminó la feria de la Santa Faz, que durante veinte días ha permanecido establecida en la plaza de Alfonso XII. En la noche de dicho día se vió aquel sitio sumamente concurrido, hasta el punto de ser materialmente imposible dar un paso.

Los feriantes han quedado muy complacidos, pues han realizado muchas transacciones y buenas ganancias.

Lo mismo ha sucedido á las rifas benéficas establecidas por la asociación de señoras y la Bienhechora, habiendo expendido muchos miles de billetes. Los pobres están de enhorabuena.

mayor afabilidad de la que permitía la grave etiqueta española.

Su bondadosa sonrisa, su dulce mirar, su juventud, su belleza, encantaban á los hombres y hacían latir de envidia algunos corazones femeninos; pero hombres y mujeres se llenaban de orgullo si por casualidad los ojos de la reina se fijaban en ellos.

Los guardias de Corps que marchaban de batidores delante del carruaje, se veían obligados á pararse de trecho en trecho para no atropellar á la muchedumbre que les cerraba el paso, ansiosa de poder decir por la noche: He visto á la reina. Apenas se aproximaban los guardias á treinta pasos del coche real, no quedaba una cabeza cubierta. La soberana y la señora recibía con agrado esta muestra de respeto; complacida en extremo de hallarse entre tan leales vasallos, no quiso abandonar el paseo hasta que comenzaron á brillar las estrellas. Entonces dió orden de volver á palacio.

Los batidores subían ya la áspera cuesta flanqueada por dos filas de olmos que guiaba al Buen Retiro, cuando enfrente del juego de pelota, detuvo el coche un mayordomo de semana que allí parecía estar esperándole.

«¿Qué ocurre?» preguntó Isabel al caballero que iba al estribo.

Antes que tuviera tiempo de responder, el mayordomo se acercó á la ventanilla del co-

Se ha dispuesto se proceda á la reparacion de los pabellones del castillo de Santa Bárbara...

Han comenzado en el Teatro-Circo las obras de pintado de decoraciones para poner varias zarzuelas de gran espectáculo...

Hemos oido elogiar mucho el boceto del telon de boca, que según parece, será una verdadera obra de arte...

También parece que se intenta sustituir los antepechos que hoy tienen los palcos por otros nuevos de hierro calado...

Hoy á las diez de la mañana darán comienzo en el Instituto de segunda enseñanza de esta capital y escuelas normales de maestros y maestras...

Muy en breve contraerán matrimonio el conocido comerciante de esta capital, D. Ramón Ribelles y la señorita doña Josefina Gadea...

Se ha dispuesto por la Direccion general de carabineros, pase á prestar sus servicios á la comandancia de Alicante...

Hoy á las diez de la mañana se celebra su basta en la audiencia de este juzgado de primera instancia para la conduccion de aguas de Torremanzanas...

Dentro de breves dias saldrán las comisiones de catedráticos del Instituto de primera enseñanza de esta capital...

Ecos de los pueblos

Por renuncia del alcalde de Beniarres, ha sido elegido para presidir aquella corporacion municipal, D. Vicente Dominguez...

El sábado último fué atropellada una anciana que llevaba en brazos á una criatura de corta edad...

El mayoral, que era un chico, ha huido, sin que hasta ahora se le haya podido encontrar...

El juzgado municipal entiende en el asunto.

Ha quedado constiuido el ayuntamiento de Muria, designándose para el cargo de alcalde á nuestro buen amigo y correligionario D. José Sierra Pérez...

En la ciudad de Alcoy y en la calle de San Nicolás núm. 177, se ha efectuado un robo de poca importancia...

En la central de Madrid hay detenida una carta por falta de franqueo, dirigida á D. Alvaro Cortés, de Monóvar.

Tomamos del colega ilicitano El Obrero, el siguiente suelto:

El jueves tocaron á casarse en la parroquia del Salvador de esta ciudad, y lo hicieron nada menos que tres parejas...

Desearnos á los recién casados que no se nuble jamás la dicha de estos días.

También nosotros pedimos para tan dichosas parejas larga é interminable luna de miel.

Correo de Madrid

Madrid 30 mayo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Querido Director: La política activa tiene hoy como domingo, su período de calma; el

Madrid político como el no político, como todo, se dirige alegremente á presenciar su fiesta favorita, la de los toros.

Cuando llega un domingo, que como hoy luce el sol de España con todo su esplendor, no hay español que como tenga dos pesetas, resista á la tentacion de irse á contemplar ese espectáculo tan criticado...

Los políticos pocos que se ven en sus habituales centros de reunion, se ocupan del discurso pronunciado ayer por el Sr. Abarzuza, un discurso perfecto, elocuentísimo y aunque de oposicion, haciendo justicia á los buenos propósitos y á los buenos actos del gobierno.

El señor ministro de Ultramar continua mejorando, y aunque todavia ayer tuvo un poco de calentura, es posible que no tarde muchos dias en volver á encargarse de su departamento.

Según los periódicos, la cuestion suscitada por el general Salamanca está hoy más agria que nunca, y según otros se arreglará.

El Congreso sigue ocupándose de las actas, se espera que pueda constituirse mañana y desde luego comenzar la discusion del mensaje que durará toda la semana próxima...

El señor ministro de Ultramar continua mejorando, y aunque todavia ayer tuvo un poco de calentura, es posible que no tarde muchos dias en volver á encargarse de su departamento.

Según los periódicos, la cuestion suscitada por el general Salamanca está hoy más agria que nunca, y según otros se arreglará.

El Imparcial tratando hoy de esto, y después de consignar que el Sr. Montero Rios, contra lo que se ha dicho, no tuvo participacion en la redaccion de la real orden última de Guerra, se inclina á creer que si hay algún concepto oscuro en la real orden publicada, se publicará otra esclareciéndola.

Anoche se dijo en algunos círculos políticos que se habia celebrado en Gerona una numerosa manifestacion con motivo del tratado con Inglaterra.

S. M. la Reina que se encuentra casi totalmente restablecida, sigue granjeándose las simpatias de todos con sus repetidos actos de munificencia.

Recientemente ha regalado para premio en las regatas de Barcelona, un magnifico servicio de thé ruso cincelado; para premio en las de Santander, un gran reloj de bronce en forma de faro...

Sigue preocupando la opinion la cuestion de la expulsion de los principes en Francia. Según las últimas noticias la cámara de diputados ha procedido ayer al nombramiento de la comision encargada de emitir dictámen sobre el proyecto de expulsion de los principes.

De los once individuos que componen dicha comision, cinco han resultado contrarios al proyecto en absoluto, y seis que quieren la expulsion obligatoria.

Los ministros Sarrien y Goblet han declarado en sus respectivas secciones que el gobierno tenia el propósito de aplicar el proyecto inmediatamente, si era votado, decretando la expulsion de los principes.

A juzgar por el resultado de las sesiones y de las declaraciones hechas por el gobierno, el proyecto será aprobado en la cámara.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Los santeros en las iglesias

Este epigrafe tiene un relato de La Publicidad, de Barcelona, que integro reproducimos.

Dice el colega: «Por fin creemos que se ha encontrado el hilo para llegar al descubrimiento de una cuadrilla de ladrones dedicada esclusivamente al robo y saqueo de las iglesias.

Cada día se leía en los periódicos que el templo de tal ó cual pueblo, habia sido robado, ignorándose quiénes fueran los ladrones.

Ultimamente hemos dado cuenta de que habian sido holladas, por los amantes de lo ajeno, las iglesias de Villafranca, Vendrell, Sans, etc., etc.

Esto, como se comprenderá, tenia verdaderamente alarmados á los curas párrocos, que ejercian la mayor de las vigilancias.

En uno de los primeros días de la presente semana tocó el turno de ser visitada por los santeros, á la iglesia parroquial del vecino pueblo de Sarriá.

Hé aquí cómo ocurrió el hecho y cómo se vino en conocimiento de quién pudiera ser el principal autor de los robos mencionados.

Iba á cerrar el templo el sacristán del mismo, cuando notó, ante un altar, á un hombre arrodillado, que parecia rezar con la mayor devoción.

—Buen hombre, ¿qué haceis aquí?—preguntóle.

—Rezo el rosario. —No es esta la hora del rezo. Debo cerrar. Levantóse el devoto, y simulando dirigirse á la puerta, parece que se escondió en un rincón.

Cerró el sacristán las puertas, dejó las llaves en la Rectoría y se marchó tranquilamente á su casa.

Era ya entrada la noche, cuando se le ocurrió al párroco pasar á la sacristía, con objeto de recoger algo que habia dejado olvidado.

Quedó sorprendido al hallar abierta una puerta, que estaba seguro debia cerrar el sacristán, pues así se lo tenia encomendado. Al propio tiempo que reflexionaba en lo que aquello podia ser, oyó cierto ruido, que hizo matara la luz que llevaba, quedando sumido otra vez el templo en la mayor oscuridad.

Con mucho sigilo volvió á su habitación, salió á la calle y pasó á dar aviso á la autoridad, del fenómeno.

Algunos individuos de la guardia civil, el sereno y varios agentes rodearon el templo, mientras otros penetraban en él llevando hachas encendidas. Después de media hora de buscar en todos los rinconcitos, hallaron al sujeto en cuestion que estaba arrodillado ante una imagen.

Encararonle los fusiles en tanto se le preguntaba:

—¿Qué haces aquí? —Estaba orando; me dormí, cerraron el templo y quedéme dentro. Ahora continuaba rezando, pues me han despertado vuestros pasos,—respondió el sorprendido.

Como puede presumirse, no convenció á los guardias civiles semejante excusa. Mandaron levantar al dormilón devoto y condujéronle á presencia del señor juez. Allí dijo llamarse José Pons, vecino de esta ciudad.

En el primer interrogatorio le dijo: —¿A qué habias venido á Sarriá? —Iba en busca de un amigo. —¿Cómo se llama? —No... me... acuerdo. —¿Dónde vive? —No lo sé.

Con tan franca explicación... fué llevado á buen recaudo el individuo, poniéndose el hecho en conocimiento del señor gobernador, quien envió un delegado para interrogarle de nuevo.

Después de varias preguntas, que nada pusieron en claro, dijo el delegado:

—Llevas muy sucia la camisa, ¿cuándo te la mudaste? —El pasado domingo. —¿Y tan pronto la ensucias? ¿Dónde te lavan la ropa?

—En la calle del Mediodía, núm... piso... No preguntó más el delegado. Pasó acto seguido á la casa cuyas señas habian sido indicadas por el preso.

—¿Conoceis á José Pons? ¿Vive aquí? —Aquí habia habitado un tal Pep, pero hace ya mucho tiempo que se ha trasladado. —¿Dónde? —A la fonda de las Flores. Va en compañía de su querida.

A la citada fonda fuese el delegado. Allí vió á la querida del Pep, la cual entorele que dicho sujeto hacia poco tiempo que vivia en su compañía y que no sabia á qué oficio se dedicaba.

—¿Pues entonces de qué vivis? —Muchas veces me deja sola. Coje el paraguas, marcha, y tarda cuatro ó cinco dias en volver. A su regreso tiene dinero.

Practicóse un registro en su habitación, y entre otros objetos, se encontró un paquete de sierras de relojero, de las cuales se valen algunos ladrones para aserrar barrotes de hierro.

Las explicaciones de la mujer y el encuentro de aquellas herramientas, confirmaron las sospechas del señor Juez y del delegado del gobierno, los cuales empezaron sus pesquisas para depurar la verdad.

Se supo que debia ser persona muy conocedora de todos los departamentos de la iglesia de Sarriá, la que habia indicado al sujeto que se quedara en ella, pues justamente habia sido abierto el armario en el cual se hallaban las llaves de todos los cajones de la Sacristía.

Preguntadas varias personas por los antecedentes del actual sacristán, se vino en conocimiento de que era persona sumamente honrada, é incapaz, por lo tanto, de semejante delito; pero también supieron las autoridades que hará algunos años habia sido despedido de la propia parroquia un sacristán, al cual se le seguian varias causas criminales por robo.

Este es, pues el sujeto que se presume sea el jefe de la cuadrilla que se dedica á los robos sacrilogos, y se está persiguiendo en estos momentos.

No damos más detalles sobre el sacristán santero, para no hacer infructuosas las pesquisas de los delegados de la autoridad.

FONDILLÓN Y ALOQUE

Estos exquisitos vinos de mesa de las acreditadas bodegas de D. Francisco Viudes, se

expenden al precio de tres pesetas la botella del prime o, y una peseta veinticinco céntimos la del segundo, en el almacen de ventas del Sr. Orts, calle de San Fernando, 34.

CLÍNICA DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS

á cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES

Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche. Princesa, 2, principal.

Cambios Cotización del día de ayer

Table with columns: Papeles, Dinero, Obser. Rows include London, Paris, Mar. Cete, Madrid, Barcelona, Cadiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 31 de Mayo de 1886

Meteorological data table: Barómetro 757.34, Termómetro 23.4, Viento S. E. Brisa, Atmósfera Nubes, Mar Rizado, Temperatura máxima del aire á la sombra 25.5, Idem mínima durante la noche 15.0, Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros 1.79

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 31 (2,30 t.)—Hoy termina el debate del mensaje en el Senado.

Resumirá el Sr. Sagasta. La reina está completamente restablecida. Hoy ha podido despachar con algunos ministros.

Madrid 31 (3,15 t.)—Ha llegado á Santander el vapor correo de la Habana. El Congreso se constituirá el viernes.

Desmiéntese que D. Carlos se encuentre en la frontera. Madrid 31 (3,30 t.)—Se ha hundido una casa en la calle de la Paloma.

Las autoridades han acudido al lugar del siniestro. Han sido extraídos de los escombros siete heridos.

En Venecia aumenta el cólera. Madrid 31 (4 t.)—En el consejo que celebraron ayer los ministros, se trató de la anunciada combinación de gobernadores.

Decididamente no se concederán gracias al ejército con motivo del nacimiento del rey. Conjurada completamente disidencia iniciada por Salamanca.

TELEGRAMA DE BUENAS NOCHES!

Madrid 31 (6,45 t.)—El Gobernador civil, conde de Xiquena, está herido de revólver en un costado; el estado del herido es sumamente grave. El hecho parece casual. El mensaje ha sido aprobado por 133 votos contra 57 oposiciones.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 31 (5,30 t.)—Senado aprobación mensaje.

Retardábase constitucion Congreso. Témesse crisis Francia. Desórdenes Dublín. Bolsa. 59.20.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 81 (8,15 n.)—Aprobado el mensaje por 133 votos contra 57.

El discurso de Sagasta ha sido notabilísimo. El conde de Xiquena disparábase un tiro en el pecho: el estado del herido es gravísimo. En el Congreso ha continuado la discusion de actas sin incidente notable.

Madrid 1 (3,30 m.)—El conde de Xiquena ha sido sacramentado. La bala le ha atravesado el pulmón. Acude inmenso gentío. Créese decidirse expulsion pretendientes línea directa.

El príncipe Amadeo de Saboya, ha salido de Lisboa de regreso á Italia.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS Jorge Juan, 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gitfos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornillado

El Magnesiano doble efervescente

PERFECCIONADO POR

D. CABRÉS JOSÉ BELLIDO.

se caracteriza por su grato y fino sabor... por su conservación inalterable... por su efervescencia incomparable... y por sus eficacísimas virtudes para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos del vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Precio una y dos pesetas frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

CALENTURAS

Quartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH
SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE
HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

POSFATO DE HIERRO

de LERAS

Farmacéutico, Doctor en Ciencias, Inspector de Academia.

Esta Solución, admitida por su eficacia, en la *Farmacopea Francesa*, (Edición de 1834, clara, límpida, análoga á un agua mineral ferruginosa concentrada es el único de los ferruginos, que asemejándose á la composición del glóbulo sanguíneo, ofrece la inapreciable ventaja de obrar como reparador y reconstituyente de los huesos y de la sangre. Nunca estríne, no causa el estómago, no ennegrece la dentadura, se emplea siempre con éxito contra los dolores de estómago, los colores pálidos, la anemia, el empobrecimiento de la sangre, la leucorrea, la irregularidad de la menstruación y todas aquellas indisposiciones á las que están sujetas las señoras, las jóvenes que se desarrollan y los niños pálidos, anémicos, lánguidos ó faltos de apetito.

Depósito en París, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias y Droguerías.

FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa preciosos, colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro.
otro mas pequeño del mismo metal.
1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.
1 prensa para poner corchos á las botellas.
10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.
100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Amérgo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8. Escritorio.

Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal.
Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilár-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles ó impotentes sep n:

Que este Gabinete, tras larza esperiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tras fórmulas) la hemos denunciado con el título de PERLAS DEL SERRALLO.

He aqui las condiciones:

1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pildoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y ceificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 10 pesetas

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consulta, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital
Palma, 33, PAMPLONA

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE
MARIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán grátis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio ó industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.